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ÉDITORIAL

Chères lectrices, chers lecteurs,

Alors qu’une partie conséquente du Comité cantonal se renouvelle, cette 
édition est l’occasion de vous présenter les nouvelles personnes qui vont 
s’investir à la tête de GymVaud ces prochaines années en s’arrêtant sur 
leurs parcours et objectifs le temps de quelques pages. Au nom de toute 
l’équipe de rédaction, je profite de remercier ici les membres sortants 
pour leur confiance et leur aide. Nous leur souhaitons tout de bon pour la 
suite et adressons une cordiale bienvenue aux nouvelles têtes du Comité, 
en nous réjouissant de travailler avec elles et avec eux.

Il n’y a pas que la gouvernance de GymVaud qui change, puisque vous 
aurez remarqué que votre journal préféré évolue depuis maintenant plu-
sieurs mois, notamment à travers la pérennisation de nouveaux contenus 
(Sport-Santé ; Grand format…). Sachez également que des démarches 
sont en cours avec les PCL, notre imprimeur, pour rendre la matérialité 
du GYM plus cohérente avec les objectifs de durabilité de notre asso-
ciation. Comme souvent lorsqu’il s’agit de s’inscrire dans une démarche 
durable, la réalité du terrain s’avère complexe et demande des réflexions 
approfondies. Nous espérons néanmoins pouvoir vous présenter des 
avancées concrètes dans ce domaine à l’horizon 2024.

Pour terminer, j’ai le plaisir de vous annoncer que le prochain numéro 
(août 2023) sera augmenté de plusieurs pages afin de couvrir dignement 
la Fête Cantonale Vaudoise de Gymnastique Jeunesse qui s’annonce 
magnifique. On vous en parle d’ailleurs dans cette présente édition (voir 
p. 12-13).

Enfin, je tiens à remercier chaleureusement toute l’équipe du Journal – 
par ordre alphabétique : Chantal, Claude, Francis, Jean-François, Léa 
et Marika –, ainsi que les nombreux et nombreuses contributeur·trice·s 
régulier·e·s ou occasionnel·le·s. Sans tout ce monde, ces pages n’exis-
teraient pas.

Bonne lecture et à bientôt,

Gil Mayencourt,
Rédacteur
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MAI 2023

17-21.05.2023 Championnats d’Europe GR Baku, Azerbaïdjan
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JUIN 2023
03-04.06.2023 Championnats romands de sociétés Neuchâtel

27-28.05.2023 Championnats suisses Trampoline Winthertur

03-04.06.2023 Championnats suisses juniors GAM Volketswil

JUILLET 2023
01.07.2022 Gymnaestrada – Soirée suisse Rapperswil

03-07.07.2023 Camp gymnastique et danse Orbe

03-04.06.2023 Championnats romands GR St-Aubin

09-11.06.2023 Fête Cantonale Vaudoise de Gymnastique 
Jeunesse 2023

Savigny et Oron

10-11.06.2023 Championnats suisses juniors GAF Vernier

10-11.06.2023 Championnats suisses GR Ems

17.06.2023 Finales vaudoises athlétisme individuel St-Prex

17.06.2023 Gala GymVaud – 2023 Pully

17-18.06.2023 Championnats romands gymnastique Lausanne

24.06.2023 Championnats vaudois de sociétés Montreux

25.06.2023 Championnats vaudois gymnastique tests actifs/actives Montreux

10-15.07.2023 Camp agrès-mixtes Grandson

10-15.07.2023 Camp polysportif Leysin

22-23.07.2023 Swiss Parkour Series / Vevey Trace Vevey

30.07 - 06.08.2023 Gymnaestrada 2023 Amsterdam

27.05.2023 Concours vaudois athlétisme individuel Vallorbe
27.05.2023 Gymnaestrada Première Neuchâtel

AOÛT 2023

31-03.08.2023 Camp athlétisme Couvet

03-07.07.2023 Camp gymnastique et danse Orbe
14-19.08.2023 Camp agrès filles Grandson
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Tous les ans, le Comité can-
tonal se met au travail et 
commence à œuvrer dans 
l’ombre pour le développe-
ment de la gymnastique au 
sens large du terme. Avec 
toutes les activités que 
l’année annonce, c’est bien 
en ce sens que les nou-
velles têtes de notre comité 
vont être actives et actifs. 
Cédric m’a laissé un bureau 
bien rangé avec des outils 
bien préparés pour rendre 
la tâche qui m’incombe la 
plus facile possible. Bien 
évidemment, il y aura des 
imprévus, je n’en doute pas, 
mais ceux-ci devraient être 
le plus souvent de bonnes 
surprises.

Je profite de ces quelques 
lignes pour remercier toutes 
les personnes qui ont mis 
leur pierre à ce magnifique 
édifice que représente 
GymVaud. Année après 
année, l’association assume 
de plus en plus de fonctions 
et prend une place pré-

pondérante dans le milieu 
sportif, et ce de manière 
magistrale. C’est bien grâce 
à la vision de tou·te·s celles 
et ceux qui sont passé·e·s 
dans les rangs du Comité 
cantonal que nous en 
sommes arrivé·e·s là.

Mettre sur place des com-
pétitions, rendre vos activi-
tés sportives attrayantes et 
divertissantes et, surtout, 
faciles à pratiquer est notre 
mission. Cette année, la 
multitude de compétitions 
prend une ampleur sup-
plémentaire avec la Fête 
Cantonale Vaudoise de 
Gymnastique Jeunesse qui 
aura lieu à Savigny et Oron, 
organisée par les Amis-Gym 
Forel-Savigny. Les milliers 
de gymnastes et athlètes 
donneront un écho encore 
plus grand à notre sport 
sous le signe de la jeunesse. 
Cette marque de vitalité ne 
peut que rendre notre acti-
vité plus attrayante et popu-
laire. Nous voyons qu’une 

année seulement après la 
FCVG à Yverdon, l’envie de 
pratiquer est toujours bien 
présente dans les rangs des 
gymnastes vaudois·e·s !

Je terminerai cette première 
tribune en me tournant vers 
l’avenir. En 2025 aura lieu 
à Lausanne la Fête Fédé-
rale de Gymnastique dont 
Cédric, mon prédécesseur, 
préside le comité d’organi-
sation. Cette fête prendra 
une place importante dans 
le cœur de toutes les socié-
tés de notre canton. Que 
vous donniez un coup de 
main pour cet événement ou 
soyez hôte de l’un des nom-
breux concours que notre 
association organise, l’effort 
commun fera rayonner notre 
coin de pays, soyez-en 
sûr·e·s !

Vive la gym !

Votre nouveau président

Benjamin

LE MOT DU PRÉSIDENT

MORAND-ELECTROMENAGER.CH

VENTE ET SERVICE APRÈS-VENTE 
TOUTES MARQUES 

S A I N T- P R E X   -   R O L L E   -   S I G N Y  

0 2 1  8 0 6  1 2  7 2
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ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉ·E·S 2023

La 22e Assemblée des 
délégué·e·s (AD) a eu lieu 
le samedi 11 mars 2023 à 
Villeneuve et a rassemblé 
112 sociétés membres de 
GymVaud. Organisé par la 
FSG Villleneuve, l’événement 
a été notamment marqué par 
des changements importants 
au sein du Comité cantonal.

À 9h00, l’AD 2023 est ouverte 
par la diffusion de la vidéo 
souvenir de la Fête Can-
tonale Vaudoise de Gym-
nastique 2022. Le ton est 
donné: l’assemblée sera pla-
cée sous le signe de l’émo-
tion. Cédric Bovey enchaîne 
ensuite sur un bilan de 
l’année écoulée, une année 
durant laquelle GymVaud a 
encore une fois beaucoup 
travaillé pour défendre les 
intérêts de la gymnastique 
vaudoise : mise sur pied du 
groupe de travail Durabilité ; 
soutien à l’initiative pour attri-
buer 100 millions de francs 
au sport vaudois ; rencontres 
avec les représentant·e·s 

institutionnel·le·s pour posi-
tionner et faire reconnaître 
l’importance de l’Association 
au niveau cantonal et enfin, 
l’élection d’Aurélie Fänger au 
Comité central de la FSG !

En route vers de nouveaux 
objectifs

Le Comité cantonal réitère 
son engagement pour réa-
liser les objectifs qui ont été 
entérinés lors de l’AD 2018 
et qui répondent aux trois 
axes suivants : l’organisation 
et la gestion performante, le 
développement des activités 
sportives et le partage de 
l’image et des valeurs. Si cer-
tains objectifs ont déjà pu être 
atteints, d’autres ont fait leur 
apparition en 2022, à savoir :

• Intégrer les principes de 
durabilité dans la gym-
nastique vaudoise.

• Organiser la Fête Canto-
nale Vaudoise de Gym-
nastique Jeunesse.

• Promouvoir la dimension 
éthique dans la gymna-

       stique.

La durabilité au cœur de 
toutes les préoccupations

La Commission Durabilité a vu 
le jour en 2022, grâce à une 
enquête établie au préalable 
qui a révélé l’importance du 
sujet auprès des sociétés et 
des membres de GymVaud. 
Si différentes actions ont 
d’ores et déjà pu être menées 
– comme l’établissement d’un 
guide des bonnes pratiques 
ou une information régulière 
aux sociétés au travers d’ar-
ticles spécifiques, de news-
letter ou de publications sur le 
site internet et dans le Journal 
GYM – c’est surtout la sélec-
tion d’objectifs de durabilité 
pertinents pour l’association 
qui a occupé la commission. 
Les quatre objectifs retenus 
sont : bonne santé et bien-
être ; inégalités réduites : pro-
mouvoir et faciliter l’intégration 

Un événement riche en émotions

Comité cantonal sortant 2023
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et la participation dans la 
pratique de la gymnastique, 
pour toutes et tous ; villes et 
communautés durables : élar-
gir l’accès à la pratique de la 
gymnastique par la promotion 
et l’utilisation d’infrastructures 
et de moyens de transport 
responsables et durables ; 
aspects culturels ; consom-
mation et production respon-
sables.

Une année 2023 riche en 
événements

Si 2022 a été intense, avec 
notamment la FCVG qui a 
réuni 10’000 gymnastes 
vaudois·e·s à Yverdon-les-
Bains, 2023 ne s’annonce 
pas plus tranquille ! Fête Can-
tonale Vaudoise de Gymnas-
tique Jeunesse à Oron-Savi-
gny, 17e World Gymnaestrada 
à Amsterdam – à laquelle se 
rendront les groupes vaudois 
Gymnasticus Circus, Myste-
ria et le groupe grande sur-
face de la FSG, qui accueille 
101 vaudois·e·s – et Gala 
GymVaud sont notamment 
au programme de l’année, 
en plus du calendrier des 
concours standards.

Le Comité cantonal se 
renouvelle

Quatre membres du Comité 
ont présenté leur démis-
sion, à savoir Aurélie Fän-
ger, Manon Felix, Nicolas 
Conne et Alexandre Volet. Les 
membres sortants ont été cha-
leureusement remercié·e·s 
pour leur engagement ! Et 
sont aujourd’hui remplacé·e·s 
par les personnes suivantes, 
brillamment élue·e·s : Isabelle 
Diday, de la FSG Chailly-
Lausanne, reprend les rênes 
de la Division Formation ; 
Nadine Lecci, de la FSG 
Vevey-Ancienne, succède à 
Alexandre Volet aux finances 
et devient vice-présidente 
administrative ; Marc Schrei-
ber, de la FSG Montreux, sera 
à la tête de la Division Sport 
Elite (voir présentation du CC 
en p. 8-11).

Suit l’élection du président, 
réel temps fort de cette jour-
née. Après 10 ans au sein 
du Comité cantonal, Cédric 
Bovey a fait part de son désir 
de ne pas renouveler son 
mandat, pour se consacrer à 
d’autres objectifs gymniques. 

Cédric, véritable moteur pour 
l’Association, est remercié 
par des applaudissements 
nourris et chaleureux durant 
plusieurs minutes. La FSG 
Yverdon Amis-Gymnastes 
présente à sa succession 
Benjamin Payot, personnage 
bien connu du paysage gym-
nique vaudois, notamment 
dans le monde des agrès. Il 
est élu à l’unanimité, sous un 
tonnerre d’applaudissements.

Des invité·e·s de prestige

Tout au long de l’assemblée, 
des invité·e·s se sont relayé·e·s 
lors de prises de paroles. 
Entre autres, Madame Séve-
rine Evéquoz – présidente du 
Grand Conseil Vaudois – a 
apporté les salutations des 
autorités ; Monsieur Frédéric 
Borloz – conseiller d’État en 
charge du Département de 
l’éducation et de la formation 
et membre d’honneur ACVG 
–  a réitéré son attachement 
à la gymnastique vaudoise ; 
Madame Carole Schelker – 
présidente du CO de la FCVG 
2022 – a dressé un bilan très 
positif de la manifestation ; 
Monsieur Gaël Lasserre – 
directeur de la Fête Fédérale 
de Gymnastique Lausanne 
2025 – a présenté les pre-
miers traits de la manifestation 
et lancé un appel pour pour-
voir les postes encore ouverts 
au sein du CO.

Chantal Reymond

Photos : J.-F. Martin
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GYMVAUD

Benjamin, qu’est-ce qui t’a 
poussé à intégrer le CC ?

Je remercie tout d’abord 
Cédric d’avoir pensé à moi 
pour la présidence ! En 
2020, en pleine pandémie, il 
me reçoit le 15.06 à Maillefer 
juste avant une séance en 
visio et m’explique le topo. 
Au-delà du poste qui m’in-
téresse grandement, cette 
entrée en fonction matche 
relativement bien avec mon 
départ de la présidence de 
AGY ayant eu lieu fin 2022.

Quels sont tes principaux 
objectifs ?

J’en ai identifié deux qui me 
concernent directement : 
premièrement, la construc-
tion de la maison de la gym-
nastique vaudoise et, deu-
xièmement, la Fête fédérale 
à Lausanne en 2025. J’ai 
toujours aimé m’impliquer 
dans de nombreux projets 
plus ou moins importants et 
ces deux-là m’enthousias-
ment au plus haut point ! 
Bien évidemment, je ne mets 

pas de côté tout le reste, lar-
gement pas même, mais ce 
sont les deux points qui vont 
demander un peu plus de 
temps et de ressources et, 
s’il y a des priorités dans les 
prochains temps, alors elles 
sont ici.

À la rencontre des nouvelles et nouveaux membres 
du Comité cantonal

Benjamin Payot, Président 
Il débute la gym à Grandson, puis passe rapidement aux 
artistiques aux Amis-Gymnastes d’Yverdon (AGY). Il y pour-
suit aux agrès, en gym de société, aux agrès-mixtes et, enfin, 
aux actifs. Au niveau du monitariat, il a l’opportunité de coa-
cher les agrès individuels et les actifs aux AGY, ainsi que les 
individuels à Grandson depuis quelques années. En paral-
lèle, il fait partie de l’équipe de moniteur·trice·s du cadre vau-
dois agrès pour les Championnats suisses jusqu’en 2019. Il a 
aussi la chance d’intégrer durant des périodes plus ou moins 
longues la formation des juges agrès individuels et société et 
l’équipe de management de société. Concernant les comités 
et autres organisations, il a le privilège d’être aujourd’hui à 
la tête de la Coupe des Bains organisée chaque année à 
Yverdon et, par le passé, d’avoir occupé les positions de pré-

sident des AGY et de responsable compétition de la FCVG 2022 dans les « gros » postes. 
D’un point de vue un peu moins gymnique, il exerce en tant qu’ingénieur en électronique dans 
une entreprise spécialisée dans la protection électrique à Lausanne. Il habite la merveilleuse 
commune de Grandson, comme il le précise lui-même, avec sa compagne Ophélie. 



Nadine Lecci, vice-présidente admi-
nistrative et resp. Division Finances
Elle commence la gym à neuf ans comme pupillette à Pro-
Patria Corsier. À 13 ans, elle intègre les majorettes de Vevey 
et connaît le début du Twirling – elle participe d’ailleurs à la 
demi-finale des CS. Elle met ensuite le sport entre parenthèses 
entre ses 17 ans et 21 ans, années pendant lesquelles elle fait 
un apprentissage d’employée de commerce et part quelques 
mois à Londres, comme jeune fille au pair. Elle rencontre son 
mari et le suit dans sa passion pour les arts martiaux, durant 
cinq ans. Un mariage, deux enfants et elle revient à la gym à 
Vevey-Ancienne à 34 ans. Durant 24 ans, elle y officie comme 
gymnaste, cantinière, monitrice adultes et enfantines, vice-
présidente, présidente et pour finir caissière. 

Nadine, qu’est-ce qui t’a 
poussée à intégrer le CC ?

Après neuf ans passés à 
la fonction de présidente 
de la commission de ges-
tion, j’ai pu apercevoir une 
infime partie de ce grand 

bateau qu’est GymVaud. 
J’avais envie de me lancer 
un nouveau challenge et 
j’ai accepté de reprendre le 
poste de Responsable Divi-
sion Finances et vice-prési-
dente administrative.

Quels sont tes principaux 
objectifs ?

Faire aussi bien que mon 
prédécesseur et boucler 
les comptes, en fin d’année, 
dans le noir (rires).

AGIR,
C’EST PROMOUVOIR LA GYMNASTIQUE EN SUISSE.

DES PAROLES AUX ACTES N° 206

Nous promouvons la gymnastique en Suisse.

Nous le faisons en tant que sponsor principal 

depuis plus de 20 ans lors de fêtes régionales, 

cantonales ou locales de gymnastiqu e ou 

à l’occasion d’autres manifestations de 

gymnastique.

Pour tout savoir sur l’engagement de Coop 

en faveur du développement durable, 

rendez-vous sur des-paroles-aux-actes.ch

DES-PAROLES-AUX-ACTES.CH
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GYMVAUD

Isabelle, qu’est-ce qui t’a 
poussé à intégrer le CC ?

Durant le courant de l’année 
2022, notre ancien pré-
sident a pris contact avec 
moi pour reprendre le poste 
de responsable de la For-
mation, une fonction consis-
tant à soutenir les subdi-
visions Parents-Enfants et 
Enfantine, Gymnastique 
Générale et 35+/55+ et à 
promouvoir la formation en 
organisant, par exemple, 
le Jump’In pour les aides-
moniteur·trice·s ou en per-
mettant aux moniteur·trice·s 
d’avoir leur propre journée 
de bien-être avec Gym 4 All. 

Après un temps de réflexion 
nécessaire pour m’organi-
ser, j’ai déposé avec plaisir 
ma candidature pour l’As-
semblée des délégué·e·s du 
mois de mars.

Quels sont tes principaux 
objectifs ?

C’est une excellente ques-
tion qui demande un temps 
de réflexion et d’observa-
tion. En effet, il me semble 
important de prendre en 
premier lieu contact avec les 
différent·e·s responsables 
de subdivisions et de voir 
quelles sont leurs attentes 
vis-à-vis de moi, car je suis 

là pour eux·elles en leur 
donnant tous les soutiens 
et outils nécessaires pour 
la promotion et le dévelop-
pement de leur subdivision 
respective pour les années 
futures. De plus, et dans un 
deuxième temps, j’aimerais 
également promouvoir et 
mettre en place, en faveur 
de la formation cantonale, 
des subdivisions et des 
sociétés, les moyens néces-
saires à la valorisation du 
travail bénévole, ainsi que 
des formations continues 
pour apporter aux bénéfi-
ciaires une plus-value dans 
les milieux professionnels.

Isabelle Diday, resp. Division Formation
Isabelle tombe dans la gymnastique à trois ans et suit un par-
cours gymnique traditionnel comme pupillette. À l’âge requis 
pour devenir aide-monitrice, c’est tout naturellement qu’elle 
plonge dans le monitariat. Monitrice J+S Allround, Gymna-
stique, Agrès, Gymnastique et Danse, Sport et Handicap pour 
les enfants et les jeunes ainsi que monitrice ESA, elle donne 
actuellement des cours dans sa société, la FSG Chailly-Lau-
sanne, où elle est active dans le comité depuis ses 18 ans (27 
ans de service). Secrétaire, comptable, responsable tech-
nique, coach J+S, responsable manifestation et actuellement 
présidente, aucun poste n’a de secret pour elle et c’est pour 
cela qu’elle est aussi engagée dans d’autres comités sportifs 
ou paramilitaires, puisqu’elle est aussi officier dans l’armée 
suisse. Son temps est donc réparti entre ses responsabili-

tés professionnelles (formatrice en entreprise), familiales (elle est maman de deux grandes 
filles), militaires et sociétales. Comme vous pouvez le constater, elle aime donner de son 
temps aux autres et à la société.
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Marc, qu’est-ce qui t’a 
poussé à intégrer le CC ?

Mon objectif n’était pas for-
cément d’intégrer le comité. 
Mon travail m’a pas mal éloi-
gné des salles de gym et 
j’ai souvent eu des regrets. 
Le fait que Nicolas quitte 
le poste de responsable 
du sport élite m’a offert une 
possibilité de me rapprocher 
à nouveau de la gymna-
stique de performance. 
C’est un travail certes diffé-
rent de celui d’un entraîneur, 
mais pas moins intéressant.

Quels sont tes principaux 
objectifs ?

Un responsable ne fonc-
tionne pas tout seul. Il doit 
s’adapter à la situation qu’il 

retrouve. Au moment où 
j’écris ces lignes, je n’ai pas 
encore fait le tour de toutes 
les parties prenantes, mais 
je vois quelques pistes. 
Dans tout sport d’une cer-
taine envergure, l’élite a 
besoin de la masse et la 
masse a besoin de l’élite. 
Les deux se nourrissent 
mutuellement. Il y a actuel-
lement un grand décalage 
entre la gymnastique de 
village traditionnelle et les 
exigences du sport élite. 
Les exigences sont telles 
que nos structures actuelles 
arrivent à leurs limites. Je 
vois clairement la nécessité 
de pousser la profession-
nalisation – entamée par 
mon prédécesseur – encore 
plus loin, non seulement au 
niveau des centres de per-

formance, mais également 
dans certaines sociétés 
qui pourraient fonctionner 
comme pôles régionaux et 
faire le lien entre les petites 
sociétés et les centres. Si 
nous arrivons à mettre ceci 
en place, la masse pourra 
nourrir l’élite, qui pourra 
voir la quantité et la qualité 
des gymnastes augmenter. 
Mon idée est donc de pla-
cer GymVaud au centre de 
la gymnastique d’élite et, en 
contre-partie, nourrir la gym 
de masse.

Propos recueillis par Gil 
Mayencourt

Marc Schreiber, resp. Division 
Sport Élite
Marc a 56 ans. Il est marié et père de deux garçons, ado et 
jeune adulte. Il fait des études d’ingénieur, mais quitte rapi-
dement le développement pour la formation, la vente, le mar-
keting et la gestion de produit. Il est aujourd’hui coach pour 
aider des entreprises technologiques à commercialiser leurs 
produits. Marc grandit avec des parents gymnastes, mais 
trouve personnellement le chemin des salles à l’âge de 15 
ans seulement, en tant que gymnaste aux agrès. Il précise 
que ses performances ne sont alors pas exceptionnelles, 
mais que la passion y est. Amené à changer plusieurs fois 
de région, il s’engage rapidement comme moniteur dans dif-
férentes sociétés. Motivé par la performance, il oriente fina-

lement son activité d’entraîneur vers les artistiques filles de Montreux où il a l’opportunité 
d’entraîner des gymnastes du cadre espoir. En tant qu’expert J+S, il a aussi été actif dans la 
formation des moniteur·trice·s agrès au niveau de la FSG et de l’ancienne AVGF. 
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FÊTE CANTONALE VAUDOISE DE GYMNASTIQUE JEUNESSE

En route vers Forel-Savigny 2023 ! 

Salut ! C’est Malini, le 
petit monstre qui t’accom-
pagnera du 9 au 11 juin 
2023. Avec la société des 
Amis-Gym Forel-Savigny, 
on s’est lancé·e·s dans la 
folle aventure d’organiser 
la Fête Cantonale Vaudoise 
de Gymnastique Jeunesse, 
dans le district de Lavaux-
Oron. Depuis que l’Assem-
blée générale a validé notre 
candidature et que nous 
avons signé le cahier des 
charges avec GymVaud, le 
temps a filé et cela n’a pas 
été de tout repos. Voilà en 
quelques mots mon histoire.

De là où je viens, on aime 
sortir, voir du monde, pas-
ser quelques heures par 
semaine à la gym. Pendant 
la pandémie, je me suis tel-
lement ennuyé : plus d’en-
traînement, concours sans 
public, soirées annuelles 
annulées. Le cauchemar ! 
Alors, lorsque j’ai lu le bulle-
tin info de GymVaud en juillet 

2021, j’ai eu une illumination : 
Et si on organisait une petite 
« bastringue » ! J’ai dû trou-
ver quelques motivé·e·s parmi 
tou·te·s les membres de ma 
société prêt·e·s à me suivre et 
à tout mettre en œuvre pour 
que cette idée folle se réa-
lise… Il ne m’a pas fallu trop 
insister pour dénicher mes 
acolytes, il suffisait juste de 
trouver les bons arguments : 
« Une chouette équipe, c’est 
pour la gym, faire bouger les 
enfants, y aura du monde, on 
va créer des liens et faire de 
nouvelles rencontres ! » J’ai 
même dû faire quelques pro-
messes : « Oui, on organisera 
un apéro après les assem-
blées », et « Oui, on fera en 
sorte qu’il y ait des animations 
sympas, avec un bar et une 
tonnelle. »

Et c’est ainsi qu’avec une 
vingtaine de motivé·e·s, 
nous avons créé « Gym En 
Folie » ! Au CO, il y a une 
bande de copains-copines, 
des moniteur·trice·s, des 
gymnastes et athlètes, des 
personnes qui partagent 
leur savoir-faire, et des 
amoureux·se·s de la gym, 
toujours au taquet pour faire 
vivre notre société ! Les âges 
varient, et on apprend les 
un·e·s des autres, même si 
on n’est pas toujours d’ac-
cord. On s’est réparti·e·s au 
sein des commissions, allant 
de la recherche de sponsors 
à la gestion de la nourriture 
et des infrastructures, sans 
oublier notre équipe tech-

nique, qui s’occupe de trou-
ver un petit coin de salle de 
gym ou de terrain, bref tout 
le nécessaire pour que les 
jeunes gymnastes du can-
ton puissent performer.

À quelques jours de la fête, 
je pense qu’on est prêt·e·s, 
même si je suis sûr que je 
ne suis pas au bout de mes 
surprises et d’avoir oublié 
quelque chose. Au niveau 
des inscriptions, c’est un 
carton, et je vous en remer-
cie. Je me suis même fait 
traiter de menteur grâce à 
vous ! Car à la base, j’esti-
mais entre 5’000 et 6’000 
participant·e·s, et finale-
ment vous serez 8’500 gym-
nastes, juges et aides-juges 
venant de 76 sociétés de 
gym.

Comme promis, pour se 
mettre dans l’ambiance ou 
pour se décontracter après 
les efforts fournis lors des 
compétitions et aux divers 
jeux, j’ai prévu quelques acti-
vités. Le vendredi 9 juin, une 
grande soirée est ouverte à 
tou·te·s. Après l’inaugura-
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tion officielle des nouveaux 
terrains de sports autour de 
la salle de gym de Savigny, 
un souper d’ouverture vous 
attend au Forum à 18h30. 
Ce repas de fête, concocté 
par nos membres, sera 
agrémenté de différentes 
démonstrations gymniques, 
avec le Centre Régional de 
Performance Vaudois de 
Gymnastique Rythmique, la 
Gymnastique Artistique de 
Montreux ainsi que d’autres 
surprises et invité·e·s de 
prestige. Pour vous inscrire, 
rien de plus simple : il vous 
suffit de scanner le QR 
Code, ou d’appeler le 079 
891 69 19, du lundi au ven-
dredi de 17h à 18h (délai 21 
mai).

Le samedi 10 juin, pour débu-
ter la soirée, j’invite tous les 
enfants à venir se déhancher 
et s’éclater avec moi sous la 
cantine à Oron, vers 18h30, 
pour la Mini Disco. Pour les 
parents et accompagnant·e·s, 
pas de panique, j’ai tout prévu: 
la tonnelle sera ouverte, et 
des menus « tartare » ou 
«fondue» seront proposés en 
plus des plats traditionnels 
du snack. Après les derniers 
résultats, toujours sous la can-
tine à Oron, deux concerts 
sont prévus, avec notamment 
une prestation d’Izia Jeen, 
une jeune artiste de la région !

J’ai besoin de plus de 900 
bénévoles pour que « tout 
roule ». Si vous avez envie 
de vivre la fête de l’intérieur et 
de nous offrir un peu de votre 
temps, renseignements et ins-
criptions sur : www.gymenfo-
lie2023.ch/benevolat.

On a rencontré de gros défis 
pendant ces mois de prépa-
ration. Chez moi, c’est la cam-
pagne, il y a bien des avan-
tages, mais aussi quelques 
inconvénients. Par exemple, 
il y a moins de transports 
publics qu’en ville, ce n’est 
pas possible pour moi de 
tou·te·s vous faire venir en 
train ou en bus, et les parkings 
ne sont pas tous juste à côté 
des installations sportives. Je 
vous conseille de prévoir suf-
fisamment de temps pour vos 
déplacements. Mais on a de 
supers locaux et de beaux 
terrains, on a fait plein d’efforts 
pour vous accueillir dans de 
bonnes conditions. Vous êtes 
nombreux·se·s, du coup, on 
sera divisé·e·s sur deux sites, 
mais promis, il y aura de quoi 
vous restaurer et profiter de 
la fête aux deux endroits. De 
plus, le dimanche, une navette 

reliera Savigny et Oron, pour 
que vous puissiez tou·te·s me 
rejoindre pour la cérémonie 
de clôture, et finir cette aven-
ture en beauté.

Mes ami·e·s et moi, on vous 
souhaite tout de bon pour vos 
derniers entraînements et pré-
paratifs, avant qu’on se ren-
contre lors de cette FCVGJ. 
On se réjouit de découvrir 
tous vos talents en tant qu’ath-
lète, vos diverses productions 
et de venir vous encourager 
aux jeux et au Parkour.

À bientôt,

Malini, Axelle, Cindy & Aliénor

Plus d’infos : 
www.gymenfolie2023.ch

© Pascal Jeanrenaud
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CEC GAF :  

L’absence de l’entraîneur 
cheffe s’est prolongée et a 
demandé passablement de 
réorganisation et d’adapta-
tion pour les gymnastes et 
leur famille. La solidarité des 
différent·e·s entraîneurs et 
intervenant·e·s appelé·e·s en 
renfort (Ioulia, Kilian, Fabien 
Dupont, Diogo, Dulce, Luca, 
Anasatsia et Simona) a été 
exemplaire. Un grand merci à 
eux·elles !  
Nous avons également réagi 
en engageant Fabien Mar-
tin comme manager GAF 
jusqu’à fin juin 2023 afin de 
nous accompagner et nous 
conseiller dans la nouvelle 
impulsion que nous souhai-
tons donner au CEC GAF 
(augmentation du % du staff 
technique de 100 à 140% dès 
le mois d’août). Fabien met 
ainsi sa grande expérience et 
connaissance technique au 
service du CEC Vaud GAF 
depuis début février. 

Parallèlement, nous avons 
également renouvelé une 
partie du matériel (barre fixe 
et barres asymétriques) du 
CMC, proposant ainsi de 
meilleures conditions d’entraî-
nement. 

La saison de compétition a 
débuté fin mars-début avril 
et se terminera fin juin avec, 
nous l’espérons des quali-
fications au championnats 
suisses juniors. 

Le CEC GAF va de l’avant 
et se veut optimiste pour la 
suite ! 

CRP TRA :  

La préparation pour la saison 
de compétition s’est très bien 
déroulée avec notamment un 
stage au Portugal pour Gon-
çalo et Simon. Pour la pre-
mière fois, une « compétition 
contrôle » a été organisée 
début février, avant la saison 
de compétition afin de situer 
la préparation des athlètes. 
Les différentes sociétés vau-
doises et romandes étaient 
conviées à cette première 
qui s’est déroulée avec suc-
cès au CMC d’Aigle dans 
une très bonne ambiance ! 
Gageons que cette première 
réussie en appellera d’autres 
les prochaines années. Les 
premières compétitions ont 
permis de situer le niveau du 
CRP et de démontrer que 
la préparation avait été bien 
planifiée par les entraîneurs, 
puisque le CRP Vaud est 
en bonne voie pour qualifier 
TOU·TE·S ses athlètes ! 

Dans le cadre du partenariat 
avec MotionLab, nous avons 
également débuté un suivi 
avec un physiothérapeute du 
sport – Benoît Falquet – qui 
se rend en salle une fois par 
mois et propose des exer-
cices adaptés aux besoins 
des athlètes. 

 

CRP GR :  

La préparation de la saison 
de compétition s’est égale-
ment très bien déroulée pour 
le CRP GR. Les gymnastes 
ont également pris part à plu-
sieurs compétitions interna-
tionales (Calais, Chambéry) 
avec de très belles presta-
tions à la clé. 

Norah Demierre (FSG Lucens) 
était également en lice dans le 
processus de sélection pour 
les Championnats d’Europe 
seniors de Baku (AZE). Cinq 
gymnastes suisses se mesu-
raient pour deux places de 
départ à Baku. Le concept 
de sélection prévoyait deux 
étapes en Suisse et une étape 
en Grèce, lors de l’Aphrodite 
Cup. Et c’est finalement lors 
de cette dernière que tout 
se jouait. Et Norah n’a pas 
flanché et décroché un des 
deux sésames ! Vous pourrez 
suivre sa préparation et son 
aventure européenne sur nos 
différents canaux de commu-
nication. 

Bénéficiant également du 
partenariat avec MotionLab, 
un suivi spécifique au niveau 
de la préparation physique a 
également été mis en place 
pour les gymnastes du CRP 
Vaud GR. 
 
Francis Buchi

Le coin des centres
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EN ROUTE VERS LA FFG 2025

De gauche à droite: Francis Buchi, Directeur de GymVaud, Philippe Ziörjen, 

Directeur région de vente Suisse romande de Coop, Philipp Wyss, Président de 

la direction générale de Coop, Cédric Bovey, Président de la FFG 2025, Gaël 

Lasserre, Directeur général de la FFG 2025, et Benjamin Payot, Président de 

GymVaud. Avec des gymnastes de Lausanne Amis-Gymnastes et de Gym-

Pully.

L’organisation de la Fête 
fédérale de gymnastique 
Lausanne 2025 (FFG) 
avance gentiment mais 
sûrement !

Coop, le premier parte-
naire Or de la FFG

Le 27 mars 2023, la FFG, 
GymVaud et Coop ont 
annoncé un nouveau parte-
nariat. Le grand distributeur 
s’engage auprès de la FFG 
afin de promouvoir la pra-
tique de la gymnastique et 
ses valeurs à travers le plus 
grand événement de sport 
populaire de Suisse. Avec 
ce partenariat, Coop entre 
également parmi les spon-
sors de GymVaud.

Cela fait maintenant plus de 
vingt ans que Coop sou-
tient les fêtes fédérales de 
gymnastique. En effet, « ce 
partenariat s’inscrit dans la 

continuité d’une collabora-
tion fructueuse entre l’une 
des plus grandes entre-
prises suisses et la plus 
importante manifestation 
sportive de notre pays », 
déclare Cédric Bovey, pré-
sident de la FFG.

Outre des objectifs élevés 
en termes de durabilité, la 
FFG et Coop partagent des 
valeurs, dont la volonté de 
rassembler, partager, inno-
ver et bouger.

« FFG on Tour » à la FCVGJ 
2023

À l’occasion de Gym en 
Folie (FCVGJ) à Savigny, du 
9 au 11 juin, la Fête fédérale 
de gymnastique Lausanne 
2025 lance son tour de 
Suisse pour aller à la ren-
contre des gymnastes hel-
vétiques. Appelé la « FFG 
on Tour », le stand mobile 

s’arrêtera à différentes mani-
festations gymniques pour 
faire la promotion de Lau-
sanne 2025 dont Gym en 
Folie est la première des-
tination.Symboliquement, 
il s’agit d’une étape impor-
tante car la manifestation a 
lieu deux ans avant le début 
de la FFG  en terre vaudoise. 
De plus, la FCVGJ est un 
événement pour les futures 
générations de gymnastes 
qui prendront bientôt la 
relève dans fêtes fédérales à 
venir. Si vous souhaitez être 
les premier·e·s à découvrir 
l’univers de la Fête fédérale 
de gymnastique Lausanne 
2025, rendez-vous à Savi-
gny du 9 au 11 juin 2023 !

La FFG Lausanne 2025 a 
besoin de vous !

Afin de compléter l’équipe 
du Comité d’organisation, 
la Fête fédérale de gym-
nastique Lausanne 2025 
recherche des volontaires 
dans plusieurs domaines, 
allant des opérations à la 
communication en passant 
par le secrétariat général.

Retrouvez la liste à jour 
des postes à pourvoir ainsi 
que leurs descriptifs sur 
lausanne2025.ch/co. Si 
vous avez la moindre ques-
tion, n’hésitez pas à nous 
contacter par email sur 
info@lausanne2025.ch, les 
organisateur·trice·s se feront 
un plaisir d’échanger avec 
vous.

Une véritable fête populaire
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Le 22 juillet prochain, la 
FSG Vevey Jeunes Patriotes 
et la FSG Vevey-Ancienne 
s’associent pour organiser 
l’événement Vevey Trace. Au 
programme : des représen-
tations et ateliers de gym-
nastique aux agrès et de 
Street Workout, ainsi qu’une 
manche des Swiss Parkour 
Series de la FSG. Le comité 
d’organisation lie ces dis-
ciplines sportives à l’art en 
proposant un live-painting 
réalisé par des graffeurs 
durant la manifestation. 
Une Silent party viendra 
clôturer la journée. Gratuit 
et participatif, l’événement 
a pour but de tisser des 
liens, de faire émerger des 
synergies et de favoriser le 
partage. En effet, les deux 
sociétés centenaires ne se 
contentent pas simplement 
de promouvoir leur sport et 

leur communauté. Elles élar-
gissent leur horizon en met-
tant également à l’honneur 
deux disciplines modernes 
aux racines communes qui 
s’invitent de plus en plus 
dans de nombreuses villes. 
Si le Street Workout et le 
Parkour sont liés à la gym-
nastique aux agrès, ils font 
appel à une touche d’inven-
tivité supplémentaire afin 
de transformer le mobilier 
urbain en véritable terrain 
d’entraînement. Dans le but 
d’élargir encore le spectre 
du mouvement, de la créa-
tivité et de l’expression, 
Vevey Trace associe ces 
disciplines sportives à l’art, 
ancrant ainsi véritablement 
la manifestation dans l’ADN 
veveysan.

Si la première édition cherche 
avant tout à rassembler ces 

différentes communautés, 
le comité d’organisation 
de Vevey Trace nourrit de 
nombreuses ambitions pour 
les prochaines éditions. 
L’objectif est, sur le long 
terme, de développer des 
collaborations toujours plus 
innovantes et étendues avec 
les différent·e·s acteur·rice·s 
artistiques et sportif·ve·s de 
la ville.

Mais, pourquoi lier ces disci-
plines et ces communautés? 
Quels sont les avantages 
au niveau sportif, personnel 
et social ? Rencontre avec 
Sacha Christen, étudiant 
à l’école d’enseignement 
supérieur d’arts appliqués 
de Vevey, ancien gymnaste 
à Vevey-Ancienne, athlète 
de Parkour et membre du 
comité d’organisation de 
Vevey Trace.

Un événement qui mêle agrès, Street Workout, Par-
kour et art
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Peux-tu te présenter en 
quelques mots ?

Je m’appelle Sacha Christen, 
j’ai 21 ans, je fais des études 
en polydesign 3D au CEPV. 
J’ai commencé la gym en 
C3 à Vevey-Ancienne et je 
me suis arrêté en C5, en 
août 2022. Je n’ai pas repris 
la saison en individuel et en 
groupe et ai décidé de me 
mettre à 100% dans le Par-
kour depuis janvier 2023. 
J’ai vraiment commencé le 
Parkour en 2019, pendant le 
Covid, dans mon jardin avec 
des palettes. Aujourd’hui je 
fais deux à trois entraîne-
ments par semaine ainsi que 
tous les week-ends. L’année 
passée, j’ai participé à trois 
compétitions des Swiss Par-
kour Series dans lesquelles 
j’ai fini 8e dans le classe-
ment national. Il y a un mois, 
j’ai participé à la première 
compétition de l’année où 
j’ai fini 9e, et les prochaines 
éditions seront à Vevey, 
durant l’événement Vevey 
Trace, et à Bâle.

Qu’est-ce que t’a apporté 
la pratique conjointe de 
ces deux sports ?

Ce sont deux sports liés mais 
pourtant très différents. À la 
gym, on est très carré·e·s, 
on a besoin de beaucoup 
de tenue. J’ai appris les 
bases et la technique pour 
les figures, les saltos. Le 
Parkour, c’est plutôt un art, 
on est plus libres et on fait 
ce qu’on veut. J’essaie de 
trouver mon propre style 
et de développer d’autres 

figures. Même si très peu 
de personnes font les deux 
sports, ils se combinent et 
se complètent bien.

Et personnellement ?

Avec le parkour, on s’en-
traîne principalement tout 
seul alors qu’en gym on a 
un coach qui est là pen-
dant des entraînements 
fixes, ainsi qu’une équipe. 
La gym m’a donc transmis 
un certain cadre qui m’est 
utile aujourd’hui. J’ai aussi 
beaucoup aimé l’ambiance 
des actifs à la VA et de 
Team Vevey. On était très 
soudé·e·s et il y avait un très 
grand esprit d’équipe. Dans 
la communauté du Parkour, 
c’est différent, car on s’en-
traîne souvent seul·e·s sauf 
lors de sessions d’entraîne-
ment regroupant différents 
traceur·eus·es qui partagent 
l’art de cette discipline Mais 
c’est durant les compéti-
tions qu’on retrouve une très 
grande entraide, cette fois-ci 
entre compétiteurs et com-
pétitrices. On est soudé·e·s, 
on se donne beaucoup de 

conseils et un très grand 
soutien.

Que penses-tu de lier les 
agrès, le Street Workout, 
le Parkour et l’art lors de 
Vevey Trace ?

Déjà, regrouper des sports 
entre eux, je trouve vrai-
ment bien. Le Street Wor-
kout et le Parkour ce sont 
vraiment des arts, les agrès 
un peu moins, donc c’est 
complémentaire. De lier ça 
avec l’art, ça ajoute encore 
une communauté, et ça les 
mélange et les rassemble. 
Celles et ceux qui viennent 
voir l’un vont découvrir 
l’autre, et inversement. Cela 
permettrait par exemple de 
faire connaître le Parkour aux 
Romand·e·s, qui sont encore 
peu nombreux·ses dans la 
discipline. La fresque qui 
va être réalisée pendant la 
première édition permettra 
d’immortaliser l’événement 
dans la ville tout en mettant 
les artistes en valeur.

Article et propos recueillis 
par Léa Jacquat
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ÉVÉNEMENT

Le Mémorial Arthur Gander 
revient à Morges juste avant 
les fêtes de fin d’année ! Quelle 
bonne idée de cadeau pour 
tou·te·s les amoureux·se·s de la 
gymnastique !

Le fameux tournoi internatio-
nal de gymnastique artistique 
verra concourir dix gymnastes 
féminines et dix gymnastes 
masculins le 1er novembre 
2023 à Morges. Les meilleur·e·s 
gymnastes de dix nations diffé-
rentes vous présenteront leurs 
exercices sur trois engins pour 

les athlètes féminines et sur 
quatre engins pour les athlètes 
masculins.

Cette compétition est orga-
nisée en mémoire d’Arthur 
Gander qui fut tour à tour pilier 
technique de la SFG (devenue 
maintenant la FSG), secrétaire, 
vice-président et président du 
Comité technique internatio-
nal (FIG). La première édition 
du Mémorial Arthur Gander a 
eu lieu à Chiasso en 1984 : le 
Mémorial fête donc cette année 
sa 40e édition ! 

L’événement est organisé 
chaque fin d’année en alter-
nance entre Chiasso et Morges.

Réservez donc déjà la date 
du 1er novembre : la billetterie 
sera disponible sur internet dès 
juillet ! En attendant, retrou-
vez toutes les informations sur 
arthurgander.ch, Facebook et 
Instagram (@memorialgander-
morges).

Pour le comité d’organisation, 
Laurent Marazzi – Responsable 
médias

40e Mémorial Arthur Gander 2023 : 1er novembre 
2023 à Beausobre – Morges

Si vous aussi vous avez envie d’assister de près à un tournoi international de gymnastique artistique, 
venez à Morges le 1ernovembre !
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ANNONCEUR
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La FSG Lucens

La FSG Lucens a été fon-
dée en 1871. Son bel âge 
ne l’empêche pas d’être 
une société particulièrement 
active et polyvalente, dans un 
rayon qui va de la gymnas-
tique pour tou·te·s à la com-
pétition en sport d’élite. Elle 
compte actuellement plus de 
200 membres. Entretien avec 
Cindy Bader, sa nouvelle pré-
sidente.

Comment la société a-t-
elle évolué ces dernières 
années?

À partir de 1997, nous avons 
réussi à développer la pratique 
de la gymnastique-danse (en 
individuelles et en sociétés), 
puis la GR dès 2005. En 
2002, les sociétés masculine 
et féminine ont fusionné, alors 
que plusieurs groupes étaient 
déjà mixtes dans les entraî-
nements. La Fête cantonale 
d’Aigle en 2006 a consacré 
cette évolution avec le titre de 
«Vainqueur de la fête» obtenu 
grâce à nos résultats dans les 
différentes disciplines. Nous 
comptons donc maintenant 
des groupes dans quasiment 
tous les domaines de la gym-
nastique : Parents-enfants, 
Minimes, Fit&Fun 35+, 
Groupe Jeux, Agrès, Ath-
létisme, Tests, Gym-Danse 
(Jeunesse et Actives), Gym-
nastique Rythmique (Initiation 
et Compétition). Mais notre 
très grande fierté actuelle est 
de voir notre membre Norah 
Demierre gravir progressive-
ment les échelons de la GR 
jusqu’à sa récente qualifica-
tion pour les Championnats 
d’Europe seniors.

Ses points forts ?

La passion de nos membres 
et la diversité des activités et 
disciplines que nous propo-
sons : notre côté « touche à 
tout » nous permet de parti-
ciper aux concours avec des 
effectifs importants. Notre 
esprit de compétition nous 
offre de nombreux podiums. 
Nous avons aussi la chance 
de disposer d’un nouveau 
complexe sportif avec de 
bonnes installations d’athlé-
tisme.

Des points faibles ?

Nous n’avons pas assez 
d’adultes dans nos rangs et 
n’offrons pas d’activités pour 
gyms-hommes et gyms-
dames. Les salles dont nous 
disposons ne permettent pas 
d’organiser des concours 
dans certaines disciplines.

Les moments forts de 2022 
et 2023

Nous avons fêté l’an dernier 
nos 150+1 ans avec cinq 
manifestations : l’Assemblée 
des délégué·e·s de GymVaud, 
un tournoi de pétanque, un 

week-end sportif, une Okto-
berfest et un souper-spec-
tacle. Nous avons inauguré le 
nouveau training de société et 
obtenu d’excellents résultats à 
la Fête cantonale d’Yverdon : 
14 podiums en société, 12 en 
individuels et 14 distinctions. 
Cette année-ci sera marquée 
par les nombreuses compéti-
tions auxquelles nos groupes 
sont inscrits. Une compétition 
interne et journée familiale 
clôturera la saison le 25 juin 
et nous présenterons notre 
traditionnelle soirée les 8-9 
décembre. Un projet à réa-
liser: nous souhaitons orga-
niser un camp polysportif 
ouvert à toute la société.

Et qui fait fonctionner la 
société ?

Un nouveau comité est entré 
en fonction en mars dernier. 
Outre la nouvelle présidente, 
qui vient de prendre la place 
laissée par Thony Chevalley, 
25 ans de comité dont neuf à 
la présidence, il est constitué 
de Eliott Berger, qui reprend 
le poste de responsable tech-
nique occupé pendant 20 ans 
par Brigitte Chevalley. Vanda 
Teuscher reprend la caisse de

Lucens en 2023 (FC Yverdon) @ FSG Lucens
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Anton van Hees, huit ans de 
service. Je tiens à relever que 
Thony et Brigitte ont consacré 
une grande partie de leur vie 
à notre société de gymnas-
tique. Leur investissement 
a eu un impact majeur sur 
notre société et leur dévoue-
ment est reconnu au-delà de 
notre joli village. Thony a été 
membre de la division athlé-
tisme GymVaud pendant 20 
ans et 15 ans au comité can-
tonal. Brigitte membre de la 
division athlétisme GymVaud 
pendant 20 ans. Ils ont bien 
mérité leurs titres de membres 
honoraires de la FSG Lucens, 
décernés lors de l’assemblée 
générale.

Propos recueillis par J.-F. Mar-
tin

Les actifs de Lucens en 1912 (© docum. GymVaud)
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SPORT-SANTÉ

La Cryothérapie Corps Entier
Dans ce numéro, nous 
avons la chance de pouvoir 
bénéficier de l’expertise de 
Lou Delporte, spécialiste 
cryothérapie et projets santé 
chez Motion Lab.

Déjà très répandues dans les 
pays nordiques, les théra-
pies par le froid connaissent 
une démocratisation expo-
nentielle depuis ces dix der-
nières années. Un intérêt 
croissant est porté aux ver-
tus thérapeutiques du froid 
– on pense par exemple aux 
immersions en eaux froides 
et aux expositions locales ou 
complètes du corps – et de 
plus en plus de personnes 
se laissent tenter par l’expé-
rience chaque année. Mais 
comment est-ce que cela 
fonctionne ? Quels sont les 
effets ? À qui est-ce que 
cela s’adresse ? C’est ce à 
quoi nous allons répondre 
ici brièvement.

La Cryothérapie Corps 
Entier (CCE) consiste en une 
brève immersion du corps 
(30 secondes) dans une pre-
mière chambre à -60°C, puis 
en un plus long passage (2 
minutes 30) dans une deu-
xième chambre à -110°C. 
Même si ces températures 
peuvent paraître impres-
sionnantes, l’organisme les 
tolère bien sur ces laps de 
temps et, paradoxalement, il 
nous est généralement plus 
difficile de tenir 3 minutes 
dans un lac à 5°C que dans 

les chambres CCE, car le 
corps est plus sensible à un 
environnement aqueux que 
gazeux. Le but de ces expo-
sitions est d’induire un choc 
thermique, c’est-à-dire que 
l’on cherche à faire légère-
ment baisser la température 
interne du corps afin de 
venir stimuler l’ensemble de 
l’organisme.

Comment notre corps réa-
git à -110°C ?

Lorsque le corps se retrouve 
confronté à un changement 
brusque d’environnement 
climatique, il met en place 
différents mécanismes afin 
de pouvoir conserver une 
température interne stable, 
aux alentours de 37°C, un 
processus qui s’appelle la 
«thermorégulation». L’orga-
nisme perçoit d’abord ces 
variations au niveau cutané, 
grâce à des thermorécep-
teurs périphériques sen-
sibles aux variations dans 
l’environnement – ceci sur-
tout si elles sont rapides. 
Dans le cas où le stress 
climatique se maintient, 
les thermorécepteurs cen-
traux, situés dans les zones 
profondes de l’organisme, 
sont également stimulés et 
envoient des influx nerveux 
au cerveau, plus précisé-
ment à l’hypothalamus qui 
est le centre de la thermoré-
gulation. Son rôle est notam-
ment d’indiquer au corps 
qu’il fait froid. À la suite de 

cela, l’hypothalamus génère 
une réponse du système 
nerveux sympathique et 
sécrète de la noradréna-
line. Surnommée « hor-
mone du stress », elle per-
met de mettre rapidement 
le corps en état d’alerte. 
C’est le départ d’une cas-
cade de réponses physio-
logiques qui s’enclenchent 
dans l’optique de préserver 
l’organisme. Cela se carac-
térise par une diminution 
du calibre des vaisseaux 
sanguins pour rediriger le 
flux vers les organes vitaux, 
à savoir cœur, poumons, 
cerveau. On note aussi une 
augmentation de la Pres-
sion Artérielle (PA) et de la 
fréquence cardiaque (tachy-
cardie).

Quelles sont les sensa-
tions et effets post-expo-
sition ?

Après une session de CCE, 
les gens retranscrivent sou-
vent une sensation d’apaise-
ment et de légèreté grâce à 
l’activation du système para-
sympathique. Le rôle de ce 
dernier est notamment de 
ralentir les fonctions de l’or-
ganisme : on a donc une 
diminution de la fréquence 
cardiaque, de la pression 
artérielle, du tonus muscu-
laire. Mais c’est surtout la 
sécrétion d’endorphine et de 
sérotonine – connues pour 
être les hormones du plai-
sir et du bien-être – qui sont 
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à la base du sentiment 
d’apaisement. À la fin de 
l’exposition, certaines per-
sonnes restent sous le coup 
de l’adrénaline et se sentent 
vivifiées, pleines d’énergies 
et éprouvent la sensation de 
bien-être en différé.

À qui s’adresse la CCE et 
comment ?

Nous avons décrit ci-dessus 
les effets qui suivent immé-
diatement une exposition. 
Au début, la CCE était plutôt 
connue pour son utilisation 
par des sportif·ve·s, mais 
de plus en plus d’études 
tendent à montrer qu’elle 
peut avoir des vertus théra-
peutiques significatives sur 
une population plus large. 
En effet, des études ont 
été menées sur diverses 
pathologies, comme les 
rhumatismes, les douleurs 
lombaires et la fibromyalgie, 
et les chercheur·euse·s ont 
pu mettre en évidence des 
diminutions de la douleur, 
de prises d’antalgiques et 
une meilleure mobilité chez 
leurs patients ayant réalisé 
une quinzaine d’exposition. 
De plus, la CCE est sou-
vent utilisée sur des per-
sonnes souffrant de stress, 
de dépression, de fatigue et 
d’anxiété. En apportant ces 
hormones du bonheur et en 
diminuant les tensions men-
tales et physiques, les expo-
sitions au froid constituent un 
outil important pour réduire 
les troubles de l’humeur, 
améliorer les sensations 
de bien-être et favoriser la 

qualité de sommeil – géné-
ralement dégradée chez les 
personnes sous stress. Pour 
toutes les atteintes citées 
précédemment, les expo-
sitions doivent être faites 
sur une courte période, 
on entend par là deux à 
trois expositions sur trois 
à quatre semaines. Le but 
est de stimuler l’organisme 
sur un temps court afin que 
les effets physiologiques se 
produisent de manière répé-
tée et s’inscrivent dans la 
durée.

Pour les sportif·ve·s, les fré-
quences d’exposition sont 
différentes. La CCE est sur-
tout utilisée pour favoriser la 

récupération à la suite d’ef-
forts intenses ayant généré 
des courbatures ou des 
tensions musculaires. La 
stimulation de la circulation 
sanguine permet de mieux 
réoxygéner les muscles, 
favorise l’élimination de 
déchets métaboliques et 
diminue les sensations de 
lourdeur et de tension mus-
culaires. Ainsi, les cryothé-
rapies sont réalisées de 
manière ponctuelle en fonc-
tion du besoin de la sportive 
et du sportif ou éventuelle-
ment pour l’aider à gérer le 
stress à l’approche de com-
pétition.

Lou Delporte
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GRAND FORMAT

Les débats autour d’un sport 
inclusif, plus intègre et durable 
font de plus en plus les gros 
titres de l’actualité régio-
nale comme internationale. 
On peut citer pêle-mêle les 
affaires de racisme dans les 
clubs de sport, de violence 
physique et psychologique 
(dans la gymnastique notam-
ment), les controverses sur 
la place des athlètes inter-
sexes ou transgenres dans 
les compétitions, ou encore 
le problème de l’impact envi-
ronnemental des événements 
sportifs. Ces questions ne 
sont pas de simples enjeux 
d’image pour les milieux 
sportifs, elles sont surtout des 
enjeux de pérennité. La créa-
tion de l’Observatoire du sport 
populaire, l’année dernière, 
répond à un besoin croissant 
en la matière, au niveau local 
notamment.

Pourquoi un sport inclusif, 
intègre et durable ?

Le changement climatique 
rend le sujet incontournable : 
peut-on continuer à pratiquer 
et spectaculariser le sport de 
la même manière, avec des 
ressources que l’on sait limi-
tées ? La question est si brû-
lante que 142 skieur·euse·s 
professionnel·le·s ont 
demandé à la Fédération 
internationale de ski, au début 
de cette année, d’intensifier 
ses efforts en faveur de l’envi-
ronnement. Mais ce n’est pas 
tout. Si le monde du sport 
est aujourd’hui appelé à plus 
d’exemplarité en matière 
d’inclusion, d’intégrité et de 
durabilité, c’est aussi parce 
qu’il s’est longtemps targué 

de nombreuses valeurs soi-
disant intrinsèques : intégra-
tion, cohésion sociale, édu-
cation, paix… Pendant des 
décennies, ces prétentions 
ont été prises pour argent 
comptant et ont été relayées 
dans bien des discours sans 
la moindre vérification fac-
tuelle. Aujourd’hui, la situa-
tion a changé et les pouvoirs 
publics sont de plus en plus 
exigeants en matière de 
données objectives. Difficile 
de mobiliser les seuls imagi-
naires et représentations sans 
apporter son lot de preuves. 
Or, les milieux du sport local 
sont hautement dépendants 
de l’argent public et des 
subventions directes et indi-
rectes des collectivités. S’ils 
entendent poursuivre leur 
développement et pouvoir 
compter durablement sur les 
pouvoirs publics, ils doivent 
donc s’adapter. La féminisa-
tion progressive des struc-
tures sportives voulues par la 
Confédération n’en est qu’un 
exemple. Cela tombe bien 
puisqu’en Suisse, le canton de 
Vaud est leader en matière de 
sciences du sport. Les com-
pétences pour accompagner 

ces changements sont bel et 
bien là, à portée de main.

La gymnastique : hier désa-
vouée, aujourd’hui pion-
nière

La gymnastique a trop long-
temps minimisé les violences 
en son sein, principalement 
dans la pratique élite. Les 
niveaux local, national et 
international y ont tous leur 
part de responsabilité. Dans 
un pays où près de 10% 
des habitant·e·s disent prati-
quer la gymnastique, le statu 
quo devenait intenable. Les 
milieux gymniques ont toute-
fois su réagir face aux scan-
dales et aux critiques. Lors 
de la consultation autour de 
la récente révision de l’ordon-
nance sur l’encouragement 
du sport, la FSG a soutenu 
le Conseil fédéral dans sa 
volonté de développer des 
outils pour rendre le sport 
suisse plus intègre. De plus, 
ses organes dirigeants sont 
déjà en avance sur leur fémi-
nisation, en comparaison 
d’autres fédérations et bien 
d’autres sports : les comités 
des sociétés de gymnastique 

L’inclusion et l’intégrité : des gages de pérennité
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sont composés à 58% de 
femmes et les membres des 
associations sont majoritaire-
ment des femmes. On souli-
gnera en outre la nomination 
en 2021 de Béatrice Wertli à 
la direction de la Fédération, 
un signal important lancé à 
toutes les fédérations du pays.

Les sciences sociales du 
sport à la rescousse

Ces processus d’inclusion et 
d’intégrité sont de long cours 
mais nombre d’entre eux 
doivent être accélérés pour 
assurer la pérennité du sport 
et de ses institutions. Alors 

comment faire ? L’approche 
privilégiée par l’Observa-
toire du sport populaire est 
celle de l’evidence-informed 
policy making. Nous défen-
dons l’idée selon laquelle 
les connaissances scienti-
fiques en matière de sciences 
sociales et sciences du sport 
doivent participer à la prise 
de décision dans les milieux 
sportifs, privés et publics, et à 
l’accompagnement des chan-
gements. Nombre de ques-
tions à régler sont déjà bien 
identifiées par la littérature 
scientifique mais ces connais-
sances peinent à pénétrer les 
milieux sportifs. En cause, un 

écueil principal : le manque 
d’organismes spécialisés 
dans ce domaine, capables 
de faire le lien entre les 
connaissances produites et 
enseignées dans les universi-
tés, et l’application des savoirs 
sur le terrain. Au niveau local 
et régional, l’Observatoire 
du sport populaire propose 
justement de faire l’intermé-
diaire entre les milieux acadé-
miques et les milieux sportifs 
pour favoriser ces change-
ments. Lorsque des clubs ou 
des petites communes n’ont 
pas les moyens de travailler 
avec des chercheur·eus·es 
professionnel·le·s, d’autres 
canaux moins coûteux 
peuvent également être mobi-
lisés. Un projet du ColLabo-
ratoire de l’Université de Lau-
sanne, pensé sur ces critères, 
est actuellement en dévelop-
pement dans le but favoriser 
le dialogue sciences-société 
et la recherche collaborative.

L’Observatoire du sport popu-
laire se tient à disposition des 
milieux sportifs, institutions 
privées ou publiques, pour 
accompagner les change-
ments sociaux dans le sport 
et faire le lien avec ses par-
tenaires. Bien que gérée 
opérationnellement par des 
professionnel·le·s salarié·e·s, 
notre association n’a pas 
de but lucratif. Sa mission : 
demain, un sport plus inclusif 
et plus intègre.

Quentin Tonnerre
Co-directeur de l’Observa-
toire du sport populaire

Pour en savoir plus sur l’Ob-
servatoire du sport populaire :
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DURABILITÉ

À l’approche d’un événement, 
comme une soirée de gym, 
un gala ou une grande fête de 
gym, l’univers créé autour d’un 
thème peut faire la différence. 
Mais comment faire attention 
à l’aspect durabilité lorsqu’on 
construit les décors ? Un petit 
tête-à-tête avec Yves Bally, qui 
fut l’un des responsables déco 
pour la cantonale et actuelle-
ment en charge de la décora-
tion pour le Gala d’Yverdon-
Ancienne, permet de se faire 
une idée.

Si vous avez fait un tour sur la 
place de fête de la FCVG l’an-
née passée, vous n’avez pas pu 
rater l’immense méduse accro-
chée au plafond de la tente 
principale. Cette gigantesque 
construction a nécessité de 
nombreuses mains habiles et 
une quantité impressionnante 
de bouteilles en PET. Yves Bally, 
l’un des responsables des 
décorations de la Fête, nous 
raconte : « Oriane Jeanneret 
(David) et Aline Ray – actives 
au sein du comité événemen-
tiel – sont allées à la décharge 
et ont ramené une trentaine de 
ces sacs PET », s’en sont sui-
vies de nombreuses heures de 
travail minutieux pour assem-
bler les bouteilles et donner 

vie à la méduse et à d’autres 
décos. Pour qu’une manifesta-
tion telle qu’une cantonale – ou 
même une soirée de gym – soit 
réussie, rien de mieux qu’un 
décor finement réfléchi. C’est 
aussi ce qui motive Yves Bally, 
tapissier-décorateur dans la 
vie de tous les jours : « Créer à 
partir de rien, partir d’un projet 
qui est dans ta tête, faire toutes 
les étapes, et au final c’est là 
devant toi. » Pas facile pourtant 
de créer un univers. Alors, des 
conseils Yves ? « Chez moi, 
quand je prends connaissance 
du thème sur lequel je vais 
travailler, les idées viennent 
comme un feu d’artifice. Après, 
je m’inspire beaucoup de ce 
que je vois sur internet, par 
exemple sur Pinterest, où il y 
a énormément de visuels et 
d’idées. On faisait comme ça 
pour la cantonale, on s’envoyait 
nos idées récoltées sur Pinte-
rest, et ça a super bien fonc-
tionné. »

Une fois les idées récoltées, 
comment les réaliser en fai-
sant attention à la durabilité ? 
Pour Yves, cet aspect-là est 
une évidence lorsqu’il réfléchit 
à la réalisation de ses décos. 
Il a la chance de pouvoir se 
fournir au travail en carton voué 

au recyclage. Pour apporter de 
la couleur, il réutilise les fonds 
de peinture de deux amis plâ-
triers-peintres, qui seraient 
sinon jetés. Mais respecter la 
durabilité n’est pas toujours 
possible comme, par exemple, 
en ce qui concerne le scotch, 
les agrafes ou les sprays. L’as-
pect éphémère des décors 
représente aussi parfois une 
impasse : « Mais c’est aussi 
pour cela qu’on fait en général 
des structures en carton et non 
en bois pour les galas. Et pour 
la cantonale, on a eu l’idée de 
mettre aux enchères toutes les 
décos, dans l’idée que tout n’a 
pas été fait pour rien. On en a 
également réutilisé une partie 
pour la soirée de gym (d’Yver-
don-Ancienne), en adaptant le 
thème pour que ça matche. » 
À cet égard, Yves relève l’im-
portance des décos pour une 
soirée de gym, afin de créer un 
univers dans lequel le public 
s’immerge dès son entrée dans 
la salle, et qui se poursuit tout 
au long de la soirée avec les 
costumes. « Et pour respecter 
le principe de durabilité, rien de 
mieux que de demander à tous 
les membres de la société – 
avec toute la diversité de corps 
de métiers qui y existe - s’ils ont 
des déchets à revaloriser. » Une 
manière de faire fonctionner le 
collectif au sein de la société 
de gym et de faire la promotion, 
en retour, de l’économie locale; 
deux autres aspects centraux 
de la durabilité.

Pour la Commission Durabilité, 
Karel Ziehli et Chloé Michoud

Les décos dans les manifs : rien de mieux que le 
recyclage pour mettre l’ambiance
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L’ordre du jour d’une assem-
blée cantonale des vétéran·e·s 
est immuable. Tout autant que 
l’excellente ambiance dans 
laquelle il est parcouru par un 
comité dont le travail minu-
tieux est sanctionné par des 
votes unanimes (et en général 
remplacés par des applaudis-
sements). L’objectif des gym-
nastes qui effectuent annuel-
lement ce déplacement n’est 
pas de chercher des motifs 
de contestation : ils viennent 
pour retrouver des cama-
rades des cours, concours 
et manifestations d’un passé 
plus ou moins lointain. Et cet 
objectif a été une nouvelle fois 
atteint le 16 avril à Montreux.

Il y a tout de même des points 
marquants à relever. En pre-
mier lieu, juste après le mes-
sage optimiste du pasteur-
gymnaste Patrice Haesslein, 
l’hommage individuel rendu 
aux membres qui ont quitté 
ce monde. On vit là forcément 
quelques moments d’émotion 
et de souvenirs. Il y a aussi 
la remise de la traditionnelle 
channe aux octogénaires qui 
ont, en plus de ce bel âge, 
accumulé 10 présences aux 
assemblées cantonales. Ils 
étaient cinq : François Cart 
(Leysin), Ernest Champion 
(Gimel), Gaston Durrenmatt 
(Rolle), Jean-Pierre Federli 
(Renens) et Hans Schupbach 
(Payerne).

Il y a enfin l’annonce de la 
répartition des subsides, 
puisque l’essentiel des 
finances du Groupement est 
destiné à soutenir les activi-
tés des jeunes gymnastes 

du canton. Ce sont ainsi plus 
de 15’000 francs qui ont été 
distribués l’an dernier. On se 
réjouit donc de savoir que 
59 nouvelles et nouveaux 
membres ont été reçus par 
GymVaud cette année et on 
souhaite qu’ils acceptent de 
cotiser, aux côtés des 1’200 
membres qui fêteront le 100e 
anniversaire du Groupement 
en 2025.

Les membres du comité, 
Etienne Miéville (président), 
Alain Charles (secrétaire), 
Martine Bonzon (caissière), 
Charles Wernuss (protocole, 
manifestations), Pierre-Alain 
Delmonico (états), se sont 
partagé la conduite de l’as-
semblée. Ils ont eu le plaisir 
de passer la parole à de nom-
breux orateurs : le conseiller 
national Laurent Wehrli (très 
optimiste quant au soutien du 
sport par les autorités fédé-
rales !), le député François 
Cardinaux, le président de la 
FSG Montreux Julien Gran-
din, le représentant de l’Union 
fédérale Bernard Cattin et 
le président du CO de l’as-

semblée 2024 à Vufflens-la-
Ville, Rémy Lambelet. Vu les 
applaudissements qu’il a sus-
cités, on espère que l’appel 
de Cédric Bovey, président 
du CO de la Fête fédérale 
2025, entraînera un enthou-
siasme comparable auprès 
de tou·te·s les gymnastes du 
canton qui peuvent dès main-
tenant réfléchir à leur engage-
ment.

Merci à la FSG Montreux, qui 
a démontré son savoir-faire 
en matière d’organisation en 
utilisant à merveille les possi-
bilités de la magnifique salle 
du Pierrier.

J.-F. Martin

1200 vétéran·e·s soutiennent la jeunesse

VÉTÉRAN·E·S

Les octogénaires : Hans Schupbach, François Cart, Gaston Durrenmatt, 

Jean-Pierre Federli (absent : Ernest Champion) 
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HOMMAGES

La petite équipe de copains 
de gym qui lui rendait visite 
régulièrement est triste, comme 
beaucoup de gymnastes 
vaudois·e·s et romand·e·s. La 
dernière fois que nous avons 
vu René Cornu, quelques jours 
avant son décès, nous lui avons 
proposé de fêter son centième 
anniversaire, le 21 juin 2025, à 
Lausanne dans le cadre de la 
Fête fédérale ! Il avait participé 
à celle de 1951 comme gym-
naste de la section de Lucens. 
Malheureusement, René nous 
a quittés le 13 février dernier, 
quelques semaines après 
son épouse Léa. Enfant de 
Lucens, qu’il n’a pratiquement 
jamais quittée, il y devient fac-
teur avant de trouver un emploi 
comme maître de gymnastique 
à l’école du village et dans 
des institutions privées. Dans 
la section locale, il occupe les 
postes de secrétaire, moniteur 
des actifs et des pupilles (puis 
jeunes gymnastes) et président. 
Après avoir été chef technique 
de l’Association broyarde, il 
préside la Commission can-
tonale des pupilles pendant 
10 ans et siège à la Commis-
sion fédérale pendant 18 ans. 
Il dirige d’innombrables cours 
de formation de moniteurs, 
organise les premiers camps 
de pupilles vaudois dès 1967 
à Tenero puis Klosters et lance 
les camps fédéraux de Char-
mey en 1977 : une véritable 
pépinière de moniteurs, dont 
plusieurs ont fait part de leur 
tristesse au soussigné, un peu 
comme s’ils étaient orphelins. 
Si René Cornu a durablement 
marqué de nombreuses volées 
de moniteurs, c’est parce qu’il 

a merveilleusement incarné 
pour nous le moniteur-péda-
gogue et humaniste qui devait 
remplacer le moniteur-caporal 
des décennies précédentes. 
Et qui a su cultiver l’amitié qui 
l’a lié à ses collaborateurs dans 
toutes ces activités. Son enga-
gement lui a logiquement valu 
les titres de membre honoraire 
de la FSG Lucens, mais aussi 
de GymVaud, de l’URG et de 
la FSG. Mais René a aussi été 
salué dans sa commune pour 
sa longue activité au Conseil 
communal ; il a de plus fondé 
le Tennis-Club, le Ski-Club et le 
passeport vacances. Un sacré 
parcours d’endurance pour ce 
marcheur, skieur et coureur de 
fond. Le soussigné peut témoi-
gner d’une admiration née au 
camps des pupilles de Tenero 

en 1967, devenue amitié dès 
mon premier cours de moniteur 
en 1971 à Renens puis lors des 
camps de Charmey en 1978. 
Alain Golay, Yves Morand, 
Claude Bovey et Charly Weber 
qui ont eu le privilège de culti-
ver de près son amitié jusqu’à 
ses derniers jours, pourraient 
donner d’autres témoignages 
tout aussi émus. René, on 
boira un verre à ta mémoire 
lors de la Fédérale ! En atten-
dant, nous disons à ta famille, 
et notamment à ta fille Mireille, 
combien nous sommes recon-
naissants de tout ce que tu 
nous as donné. Et nul doute 
que beaucoup de tes anciens 
élèves moniteurs se joignent à 
cet hommage.

J.-F. Martin

René Cornu, honoraire cantonal, romand et fédéral

Camp de Tenero, 1967 ; à g. R. Cornu
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C’est avec une profonde tris-
tesse que la FSG Lausanne-
Ville vous fait part du décès de 
son moniteur gym-hommes et 
membre honoraire bien aimé 
Daniel Bezuchet, qui était 
également membre honoraire 
cantonal. Daniel est décédé le 
25 février 2023 à l’âge de 69 
ans. Il était un membre dévoué 
et passionné par la gymnas-
tique. Il laissera une impression 
durable à tou·te·s celles et ceux 
qui l’ont côtoyé, non seulement 
en raison de ses compétences 
en gymnastique, mais égale-
ment au travers de sa person-
nalité aimable et attentionnée. 
Généreux et rassembleur, 
Daniel donnait des leçons de 
gymnastique aussi bien dans 
le cadre de la FSG Lausanne-
Ville que dans celle amie des 
Amis-Gymnastes Lausanne. 
Dans le cadre cantonal, Daniel 
a été moniteur et instructeur au 
sein de la division 35+. Il se ren-
dait régulièrement Outre-Sarine 
pour se perfectionner et suivre 
des cours en lien avec la gym-
nastique des seniors, discipline 
qu’il affectionnait particulière-
ment. Il a siégé au comité can-
tonal de GymVaud de 2006 
à 2010. Nous tenons à expri-
mer nos plus sincères condo-
léances à sa famille ainsi qu’à 
ses proches. Nous sommes 
reconnaissants envers Daniel 
pour son grand dévouement 
pour la gymnastique.

André Tillmanns, président de 
Lausanne-Ville

Daniel Bezuchet, honoraire cantonal
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ANNONCEURS

Vous fournit toutes sortes de vêtements,
pour clubs et entreprises

Ch. Des Mouettes 1 – 1027 Lonay – 021 803 01 84
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OCHSNER SPORT EST FIER 
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TES PERFORMANCES, 
CHEZ NOUS TU
GAGNES TOUJOURS.


